

2025/2755

Antrag
öffentlich



Antrag der Wir Bürger Völklingen-Fraktion: Einführung einer Verpackungssteuer

Antrag von:

Wir Bürger Völklingen - Stefan Peter

Beratungsfolge

Ö / N

Stadtrat (Entscheidung)

Ö

Haupt- und Finanzausschuss (Vorberatung)

N

Beschlussentwurf

Sachverhalt

Auf die als Anlage beigefügte Eingabe der Wir Bürger Völklingen Fraktion wird verwiesen.

Anlage/n

- Antrag (öffentlich)
- Unterschrift OB (geheim)

Stadtratsfraktion WIR BÜRGER Völklingen

Ratsangelegenheiten Stadt Völklingen
z. Hd. Herrn Oberbürgermeister Stephan Tautz
Neues Rathaus
66333 Völklingen

Fraktionsvorsitzender
Stefan Peter
66333 Völklingen

info@wirbuerger-vk.de

Antrag auf Einführung einer Verpackungssteuer

23. Januar 2025

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir möchten hiermit erneut die Einführung einer Verpackungssteuer in unserer Stadt beantragen.

Bereits in der letzten Legislaturperiode haben wir, sowie andere Parteien, inspiriert durch das Beispiel der Stadt Tübingen, die Einführung einer solchen Steuer gefordert. Nach kurzer Diskussion wurde damals entschieden, dass noch ausstehende Gerichtsurteil abzuwarten, um Klarheit über die rechtliche Zulässigkeit einer solchen Maßnahme zu erhalten.

Am 22. Januar 2025 hat das Bundesverfassungsgericht die Rechtmäßigkeit der Verpackungssteuer in Deutschland bestätigt. Vor diesem Hintergrund erachten wir es als den richtigen Zeitpunkt, auch in Völklingen diese umweltpolitische Maßnahme umzusetzen.

Wir sind davon überzeugt, dass eine Verpackungssteuer einen wichtigen Beitrag zur Reduzierung von Einwegverpackungen leisten kann und damit zu einer nachhaltigen Stadtentwicklung beiträgt. Ziel ist es, sowohl die Abfallmengen zu verringern als auch das Bewusstsein der Bürgerinnen und Bürger für den sorgsam Umgang mit Ressourcen zu stärken.

Durch die Einführung einer Verpackungssteuer möchten wir:

1. **Die Müllmenge in Völklingen reduzieren** und die Recyclingquote erhöhen.
2. **Die Umweltbelastung durch Plastik und andere nicht abbaubare Materialien verringern.**
3. **Verhaltensänderungen bei Konsumentinnen und Konsumenten anstoßen**, die durch diese Steuer ein verstärktes Augenmerk auf umweltfreundliche Verpackungsalternativen legen.
4. **Kommunale Einnahmen generieren**, die in nachhaltige Projekte und Maßnahmen zum Umweltschutz reinvestiert werden können.

Wir appellieren an Sie und den Stadtrat, die Einführung der Verpackungssteuer in Völklingen zügig auf den Weg zu bringen und damit ein Zeichen für mehr Klimaschutz und Ressourcenschonung zu setzen. Es ist eine Maßnahme, die sowohl ökologisch als auch

ökonomisch zukunftsfähig ist und Völklingen als Vorreiter im Bereich Nachhaltigkeit positionieren kann.

Mit freundlichen Grüßen

WIR BÜRGER Völklingen

Stefan Peter
Fraktionsvorsitzender

Tarik Tautz
Stadtrat